

Aktuelles aus dem Verein

Ereignisse Dezember / Januar 2026

Rückblick 2025 – Ausblick 2026

Liebe Mitglieder, Freunde und Wegbegleiter,
das Jahr 2025 war für unseren Verein Historische Kälte- und Klimatechnik e.V. ein ganz besonderes. Gleich zu Beginn durften wir beim **ART OF COMPRESSION Kolloquium** in Sindelfingen erleben, wie Kunst und Technik miteinander in Dialog treten – ein inspirierender Auftakt für unser Vereinsjahr.

Im **April** folgte die Mitgliederversammlung des VDKF in Wiesbaden, die unsere „Kältefamilie“ zusammenführte. Der Höhepunkt für uns war jedoch die **Mitgliederversammlung und Historikertagung in Salzburg** vom 22.–24. Mai. Dort feierten wir unser **25-jähriges Jubiläum** mit Fachvorträgen, Projektberichten, Besichtigungen und einem festlichen Rahmenprogramm. Wir konnten die Veranstaltung dank unserer Spendern, der Fa. Bitzer und dem VDKF, in diesem Rahmen durchführen und haben ein durchweg positives Echo erhalten.

Neben den großen Treffen haben wir unsere Projekte weiter vorangebracht:

- Die **Straße der Kälte** wird mit Unterstützung der Agentur i!DE modernisiert und künftig um weitere Objekte ergänzt.
- Im **Frigotheum** konnten neue Exponate aufgenommen werden, und wir haben unsere Öffentlichkeitsarbeit durch regelmäßige Fachartikel und neue Kontakte gestärkt.
- Unsere **Website** wurde überarbeitet und bietet nun eine zeitgemäße Darstellung unserer Inhalte.

Im Juni bewegten uns die Nachrichten, dass unser Ehrenmitglied Erhard Päßler im Alter von 98 Jahren und unser aktives Mitglied **Adalbert „Bert“ Stenzel** im Alter von 91 Jahren verstorben sind. Der Abschieds-Gottesdienst von Bert war ein sehr trauriger Anlass. Er war ein starker Unterstützer des Vereins und eine prägende Persönlichkeit der Kältetechnik. Sein Engagement und seine Begeisterung bleiben uns unvergessen.

Mit Blick nach vorn bereiten wir bereits die **Mitgliederversammlung und Historikertagung 2026 in Zwickau vom 11. bis 13. Juni** vor, ebenso unsere Teilnahme an der **Chillventa 2026** in Nürnberg. Wir freuen uns auf interessante Begegnungen und neue Impulse.



Verdichter in der Tuchfabrik Werdau

Allen Mitgliedern und Unterstützern danke ich herzlich für ihr Engagement und ihre Treue. Gemeinsam halten wir die Geschichte der Kälte- und Klimatechnik lebendig und tragen sie in die Zukunft.

Roland Handschuh, Vorsitzender des HKK

Jubiläen und Geburtstage im Januar:

Wir gratulieren ganz herzlich und wünschen viel Glück, Erfolg und vor allem Gesundheit im neuen Lebensjahr:

Dipl.-Ing. Gerhard Gregor zum 75. Geburtstag

Ihr HKK-Team